

Bernd Eckart (Fraktionsvorsitzender)  
Wohlhaupterstr. 14  
36093 Künzell

**BÜNDNIS 90  
DIE GRÜNEN**  
Künzell

Künzell, den 6.9.2022



An den  
Vorsitzenden der  
Gemeindevertretung  
Unterer Ortesweg 23  
36093 Künzell

Anfrage für die Sitzung am 29.9.2022

Einstellung von ErzieherInnen

Nach dem Stellenplan für 2022 ist die Anzahl der ArbeitnehmerInnenstellen im Sozial- und Erziehungsdienst um 17,5 Stellen aufgestockt worden. Wie man dem Protokoll des SKA vom 8.7.2023 entnehmen kann gibt es große Probleme bei der Besetzung der Stellen.

Wir bitten den Gemeindevorstand um schriftliche und mündliche Beantwortung folgender Fragen.

1. Wie viele Stellen konnten bisher in 2022 neu besetzt werden?
2. Im Amtsblatt der Gemeinde werden Stellen beworben. Hält der Gemeindevorstand dieses Verfahren für ausreichend?
3. Nutzt der Gemeindevorstand die Möglichkeit der Stellenwerbung im Internet? Welche anderen Möglichkeiten für die Ausschreibung von Bewerbungen werden noch benutzt?
4. Nutzt der Gemeindevorstand die Möglichkeiten des Kontakts zu den Ausbildungseinrichtungen? Mit welchem Ergebnis?
5. Nutzt der Gemeindevorstand die Möglichkeit des Anbietens von Praktikumsplätzen?
6. Sieht der Gemeindevorstand andere Möglichkeiten, Interessenten für Künzell zu gewinnen, z.B. durch Zusatzleistungen?

Für die Fraktion Bündnis 90/Die Grünen

*Bernd Eckart*

**1. Wie viele Stellen konnten bisher in 2022 neu besetzt werden?**

6,5 Stellen

Teilweise werden die Stellen noch nicht benötigt, da die Fertigstellung des Kindergartens Zauberswald doch erst Ende 2022 erfolgt. Nicht alle Gruppen werden Anfang 2023 besetzt, da die Nachfrage im U3-Bereich unter den Erwartungen liegt.

**2. Im Amtsblatt der Gemeinde werden Stellen beworben. Hält der Gemeindevorstand dieses Verfahren für ausreichend?**

Nein, wir werben nicht nur im Amtsblatt, dieses wäre viel zu wenig.

**3. Nutzt der Gemeindevorstand die Möglichkeit der Stellenwerbung im Internet?**

Ja

**Welche anderen Möglichkeiten für die Ausschreibung von Bewerbungen werden noch benutzt?**

Über die verschiedensten Kanäle im Internet wird auf die Stellen aufmerksam gemacht. Gute Erfolge hat man bei persönlicher Aquse.

**4. Nutzt der Gemeindevorstand die Möglichkeiten des Kontakts zu den Ausbildungseinrichtungen?**

Ja, die Ausbildungseinrichtungen werden mit Informationen versorgt und wurden angesprochen.

**Mit welchem Ergebnis?**

Nicht messbar, dieses Instrument nutzt auch jede Kommune und wirkt hauptsächlich im Bereich der Berufspraktikantinnen.

**5. Nutzt der Gemeindevorstand die Möglichkeit des Anbietens von Praktikumsplätzen?**

Ja, seit vielen Jahren, dadurch konnten schon Nachwuchskräfte motiviert und eingestellt werden.

**6. Sieht der Gemeindevorstand andere Möglichkeiten, Interessenten für Künzell zu gewinnen, z.B. durch Zusatzleistungen?**

Zusatzleistungen setzen immer eine Preisspirale in Gang, wenn dem Stellenangebot nicht genug arbeitssuchende Fachkräfte gegenüberstehen. Wir brauchen entweder mehr Fachkräfte oder als schnellere Lösung die Möglichkeit geeignete Kräfte ohne die umfangreiche Ausbildung partiell einzusetzen und auch angerechnet zu bekommen. Unser bestes Argument ist derzeit die verhältnismäßig gute Personalausstattung.

Manche erfahrenen Arbeitskräfte scheiden aus dem Beruf aus, da sie nach eigenem Empfinden die steigende Belastung durch immer größere Wünsche von allen Seiten nicht mehr befriedigen wollen und können.

Künzell, 20.09.2022



Zentgraf  
Bürgermeister